

Gironde

Sud Ouest & vous

CINQ CLÉS POUR COMPRENDRE

Un « noyer de Jefferson » planté à Léognan

C'était hier. Un précédent pacanier avait été planté en 1787 par Thomas Jefferson, alors futur président des États-Unis. L'arbre est toujours debout

1 Un pacanier a été planté dans un parc de Léognan, et alors ?

Alors, il s'agit du second « arbre à noix (de pécan) d'Amérique » présent sur cette commune viticole du Bordelais. L'autre pacanier a été planté... il y a 232 ans par Thomas Jefferson, celui-là même qui deviendra le troisième président des États-Unis d'Amérique de 1801 à 1809.

Thomas Jefferson était ambassadeur des États-Unis en France quand il effectua un parcours dans les vignobles... qui n'étaient pas encore tricolores mais à fleur de lys. En mai 1787, il s'arrêta au château Carbonnieux et y planta l'arbre qui est toujours là pour rappeler cet épisode.

2 Le jeune pacanier à l'initiative d'une association

Les pacaniers de Jefferson est une association que préside le Bordelais Bernard Dalisson. Son objet est de faire vivre l'amitié franco-américaine, née au moment de la guerre d'Indépendance des États-Unis, renforcée par les interventions des soldats américains lors des deux guerres mondiales du XX^e siècle.

Lors du centenaire de l'entrée en guerre des États-Unis en 1917, les membres des Pacaniers de Jefferson ont lancé un programme de planta-



Le jeune arbre a vocation à vivre plus de 200 ans, sous les bons auspices des hommes et des femmes d'aujourd'hui. PHOTO H.P.

tion de cet arbre. « Un geste emblématique et diplomatique pour rappeler les sacrifices des Américains, des hommes mais aussi des femmes, sur notre territoire, pour la paix dans le monde », a souligné Bernard Dalisson.

3 Sous le regard du consul des États-Unis à Bordeaux

La plantation s'est déroulée en présence du consul des États-Unis à Bordeaux, Dan Hall, ainsi que des propriétaires du château Carbonnieux (la famille Perrin qui a offert le jeune arbre), du maire de Léognan, Laurent Barban, et du conseiller départemental, Bernard Fath.

Était aussi présent le vice-président du festival Jazz and blues qui se déroule en ce moment à Léognan, Didier Sérès.

4 Un trait d'union musical

L'arbre est originaire des plaines du Mississippi et de Louisiane, on le trouve aussi au Texas jusqu'à l'Illinois. C'est l'aire géographique du jazz et du blues qui enchantent la commune jusqu'au 15 juin. Aussi, les musiciens ont apporté leurs notes à la plantation.

5 Dans un nouvel espace public

La Ville a acquis un domaine arboré, en centre-ville, pour en faire un espace public. Il y a quelques jours, un autre arbre y a été planté par un par un chef Papou. « Le domaine de Pontaulic a pour vocation de recevoir des arbres forts en symboles, en lien avec le respect de la planète », a exprimé le maire.

Hervé Pons